

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 10 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1099

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Principal.—Teléfono N° 130. Febrero 4 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mm. de frente por 41 metros 800 mm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica. 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: The Victor Talking Machine Co. de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. Gerstendorfer Bros de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. Price's Patent Candle Co. Ltd. de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. The Oliver Typewriter Company, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS. Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDERS & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 16 3 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

30 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se concede permiso al agente de policía de San Jerónimo de Grecia, don David Chacón, por 15 días á partir del 12 del presente mes y se recarga dichas funciones en el polizonte de esa localidad.

—Se da licencia al cura de Pacaca para celebrar tres turnos á beneficio de las iglesias de Pacaca, Piedras Negras y Tabarcia, con intervalos de tres meses y bajo la vigilancia de las autoridades del lugar.

Honor al mérito

Gloria póstuma

Si la envidia y la ingratitud es el premio con que los coetáneos corresponden al talento é ingenio de los grandes hombres, y sobre todo de los artistas, sin embargo el tiempo testigo fiel é inexorable de las acciones todas, se encarga de cubrir de gloria las insignes dotes que las generaciones pretéritas se afanaron en menguar y entenebrecer porfiadamente.

Don José Campabadal, el maestro de gran parte de los mejores músicos de nuestra república; aquel privilegiado talento en que centelleaba bien á las claras, la brillante luz del genio artístico, y cuya desaparición deploramos el año pasado, acaba de ser honrado con una singular distinción que recibió hace pocos días su hijo Roberto.

En el año jubilar de la Inmaculada, se abrió en Roma un concurso músico, para que todos los competentes en el arte, presentaran algunas de sus composiciones compuestas en honor de María, mereciendo diplomas de honor aquellas que el tribunal juzgara dignas de distinción. Don José presentó tres ó cuatro de sus muchas composiciones religiosas, entre ellas una "Ave María" y una "Salve Regina," las cuales merecieron uno de los premios de honor ofrecidos por el congreso músico, compuesto de los más inteligentes en música sagrada de la Ciudad Eterna, enviándosele un lujoso diploma firmado por el Cardenal Ferrate, presidente del concurso músico mariano de la Inmaculada.

Mucho nos hemos regocijado, al tener noticia de este reconocimiento justísimo en favor de nuestro maestro querido é inolvidable. Cuánto hubieramos deseado estrechar la mano de don José en esta circunstancia que lo coloca á la altura de sus méritos, sobre todo en los momentos presentes en que la música sacra pasa por una de las grandes evoluciones, que sopla del Vaticano mismo por todo el universo católico.

Mas si no nos cupo la dicha de presentar nuestra felicitación al maestro Campabadal al la tenemos de hacerla á su digno y talentoso hijo Roberto, que con genio y ardor sigue las huellas de su caro padre. El arte adorna el corazón generoso del joven amigo, cuyas producciones musicales halagan nuestros oídos.

¡Honor al mérito! gloria al maestro Campabadal que hoy dormita en el sepulcro, cual activo operario del divino arte, que después de un largo día de penoso trabajo, se duerme en el último crepúsculo, pero que su voz de artista vibra y repercute en el sublime santuario de la música.—MARIO.—Cartago, 26 de enero de 1906.

Notas de Liberia

La cuesta de El Papayo, que actualmente se está arreglando y que queda en el camino que conduce á Filadelfia y demás pueblos del cantón de Santa Cruz y Nicoya, está quedando muy mal arreglada. Todos los rellenos no sirven. Son en su mayor parte de tierra suelta y á la orilla de los paredones le han puesto estacas de madera para sostener el relleno, y es de temer que con las primeras lluvias se volverá á inutilizar todo.

—El trabajo del rastro de esta ciudad se encuentra muy adelantado y en breve tendremos un rastro con todas las mejoras necesarias.

Fue removido de su puesto de secretario de la Inspección de escuelas de esta ciudad don Manuel Marín h., y nombrado el ex maestro de cuarto grado don José Angulo. Según se nos ha informado, don Manuel Marín no dió motivo para ser removido, y prueba de ello es que en meses anteriores había presentado su

renuncia al inspector don Salvador Villar, quien no se la aceptó.

—Como hasta hoy no ha llegado el juez de esta ciudad don Emiliano Odio, sigue en ese puesto don Paulino Dubón Ulloa, alcalde propietario de esta ciudad y en la alcaldía tomó posesión don Manuel Santos E., como alcalde suplente.

—Creemos que en ninguna de las oficinas de justicia de la república hay una tan abandonada como la de esta ciudad. No tiene archivos en que colocar las causas, y éstas se depositan en bancas viejas que se hallan en una pieza que sirve de archivo, donde no hay mas que murciélagos, teralañas y ratas que dan fin á los documentos. Como las causas archivadas tienen que permanecer en la oficina por espacio de cuatro años para, trascurrido ese tiempo, remitirlas á los archivos nacionales, se hace necesario para poderlas conservar en buen estado, disponer de un armario para ello.—Corresponsal figón.

Del Dulce Nombre de Cartago

Febrero, 2.—Muy grandes y valiosos preparativos se están haciendo para la fiesta del santo patrono, la cual indudablemente superará por su esplendor y lucidez, á la del año próximo pasado.

Los incansables miembros de la junta, don Fernando Loaiza y don Fermín Moya, trabajan con magnánimo entusiasmo por dar á dicha fiesta toda la solemnidad y esplendor posibles. Quiera Dios que sean colmados sus deseos.

La junta auxiliar de señoras, prepara varias rifas y ventas para ese día. Allí encontrarán nuestros visitantes café, tamales, carnes, etc. Ya lo saben, pues, los que vengan desprovistos de almuerzos.

—Acaban de llegar unas grandes y sonoras campanas que serán estrenadas el 12 de los corrientes, día de la función en el cual echaremos, como dicen, la casa por la ventana.

—El hermoso galerón destinado para el acarreo de materiales, que estaba contiguo á la iglesia, ha sido trasladado á la nueva plazuela.

—El simpático y caballeroso amigo, el honrado agricultor don Tobías Montenegro, importante vecino de San Rafael, estuvo hoy entre nosotros, cuya mano tuvimos el gusto de estrechar. El señor Montenegro siente especial afecto por este pueblo y, por lo tanto, goza aquí de generales simpatías.

—También tuvimos el placer de saludar á la apreciable señora doña María Trinidad Bonilla de Villavicencio, en compañía de varias señoras amigas.

—Hoy salieron varias cabalgatas con rumbo á la villa del Paraíso.—Corresponsal.

De Heredia

Febrero, 8.—Hoy contrajo matrimonio don Ramón Ramírez Cortés con la simpática señorita Elisa Durán, hija de los esposos don Mercedes Morales y doña Luisa Durán. Con este motivo ha sido visitada hoy la casa de estos señores por todos sus amigos, los que han sido debidamente atendidos. Deseamos mucha felicidad á los recién casados.—Corresponsal Bonilla.

Impresiones de Limón

ENRIQUE KIRKPATRICK

Una misión bastante triste llevó al que esto escribe á nuestro precioso y comercial puerto del atlántico; ella era, el recoger los papeles y enseres del que fué Enrique Kirkpatrick quien trabajó como ayudante de tenedor de libros y químico de la aduana de aquel puerto. El vicio de la morfina lo estaba consumiéndose desde hacía algún tiempo y pocos días antes de morir, ya no parecía su cuerpo el de un hombre, sino el de un espectro, tal era la pobreza de su ser. Cumpliendo con su deber de empleado, trabajó hasta dos días antes de morir de una manera asombrosa, ante la admiración de sus compañeros quienes veían en él su mucho amor al trabajo, pues á pesar de impedirle su estado el andar sin dificultad, se arrastraba podemos decir, de su habitación á la oficina y en ésta á los diferentes escritorios y al laboratorio para darle fiel cumplimiento á su compromiso de empleado.

Murió en el hospital de la United y su entierro se verificó con toda la solemnidad que su familia, amigos y compañeros pudieron darle. Sus padres se encuentran en Bogotá y hoy lloran la pérdida de su querido hijo y aquí también lo lloran sus hermanos Carlos y Guillermo y su tío don David Price en compañía de los numerosos amigos que con su buen carácter pudo conquistar. Paz á su restos y resignación á su familia.

LOS HOSPITALES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Después de concluir la triste misión que llevaba encomendada, justo era hacer un paseo y estudio de los hospitales donde había muerto el malogrado Kirkpatrick, y en efecto, nos fuimos allá, y podemos asegurar que los hospitales de la United son de lo más acabado que

podemos encontrar, no sólo en Centro América sino también en la América del Sur.

Cualquiera de nuestros lectores que haya ido á Limón, conoce ó cuando menos ha visto desde el centro de la población, los tres edificios que están situados al Noreste y á una distancia más ó menos de tres cuartos de milla.

Estos tres edificios están destinados: el primero, para habitación del doctor Echeverría médico del hospital, el de en medio para los enfermos que no padezcan de enfermedades contagiosas y el último para enfermos de fiebre amarilla ó otras enfermedades contagiosas. Como hace más de dos años que no se ha vuelto á presentar ningún caso de fiebre amarilla, lo ha tenido destinado para habitación del administrador, enfermos y otros empleados; según nos contó el médico del hospital doctor Echeverría, en cuanto concluyan otro edificio que están haciendo cerca de los otros tres, se destinará el reservado para fiebre amarilla y enfermedades contagiosas, para toda clase de fiebres.

Nota política

El licenciado don Ricardo Jiménez, á quien según dicen, le fue ofrecida la candidatura para presidente de la república en la reunión que tuvieron los candidatos de la Unión Republicana el lunes 5 de los corrientes, rectifica en la siguiente carta publicada en "La Prensa Libre" de antier, la apreciación que ese mismo diario hizo sobre la posición del señor Jiménez en el actual momento político:

San José, febrero 7 de 1906.—Señor Director de "La Prensa Libre".—P.—Señor mío:

Un amigo me mostró la sección de su periódico del lunes, en la cual, refiriéndose á mí, se expresa lo siguiente: "se dice que (don Ricardo Jiménez) no quiere prestar su nombre á combinaciones que puedan ser delezables, ni quiere entrar en lucha con nadie, y que sólo admitiría la candidatura si le presentaran una acta firmada por todos los electores de los tres partidos de la Unión Republicana, comprometiéndose á votar por él". Como eso de que haya pedido seguridades de votos es obra de la imaginación de su informante, me veo obligado á dirigirle esta rectificación. No son los temores de no alcanzar la mayoría de los sufragios cosa en que no he pasado mientes, sino causas más profundas, las que me mantienen fuera de la pista en que ha de ganarse el premio de la presidencia. — Su atento servidor, RICARDO JIMÉNEZ

Crónica naranjeña

FIESTA RELIGIOSA.—Muy concurrida estuvo la fiesta celebrada el 2 del presente en la Candelaria del Narajo por los vecinos del barrio, en honor de su excelente Patrona. En la víspera todas las casas fueron embanderadas, presentando un bonito y alegre aspecto. En la tarde del mismo día fue llevada á la iglesia del Narajo la imagen que por Patrona veneran los vecinos, en medio del regocijo general. Por la noche hubo bailes en varias casas, reinando el mayor orden y alegría durante la expansión.

El día 2 en la mañana se prepararon los vecinos para asistir á la misa que en honor de la Patrona se celebró en el templo de esta villa. El acto religioso resultó espléndido. La parte musical estuvo á cargo del distinguido artista don Vicente Castro, á quien acompañó la inteligente cantante señorita Julia Carvajal. El sermón, que fué pronunciado por el reverendo Carvajal, despertó en el ánimo de sus feligreses la unión religiosa, quedando todos gratamente satisfechos con las dotes oratorias que adornan al padre Carvajal.

A las 12 m salió de esta villa, acompañada de numerosa concurrencia, la imagen de la Candelaria, para ser conducida de nuevo á su habitual morada.

BOCHINCHES.—Ocurrieron varios en la tarde, pero sin consecuencias serias, debido al celo desplegado por las autoridades que vigilan por el orden.

CONTRABANDOS.—En la tarde fueron aprehendidos por el cumplido sargento de policía de esta villa, los señores José y Agonía Salazar, expendiendo licor clandestino. Y ya que me ocupo de contrabandos, me permito llamar la atención de quien corresponda acerca de varias casas en que se expende licor prohibido. De este modo va adquiriendo dimensiones extraordinarias el vicio del licor, aun en menores de edad.

MATRIMONIO.—Pronto contraerá matrimonio en esta villa el apreciable joven don Mariano Oreamuno con la simpática y virtuosa señorita Fidelina Rodríguez. Desde ahora le deseo al amigo Oreamuno una interminable luna de miel y que la felicidad irradaie siempre en su hogar.—Corresponsal viajero.

Captura

por el Resguardo

ES TOMADO EL CONTRABANDISTA

En la noche del miércoles de esta semana, á eso de las diez, vimos salir de esta ciudad un grupo de empleados del resguardo fiscal á la orden de su jefe don Pío Acuña, y seguir por la carretera que conduce á Alajuela.

En vista de esto, todo el día de anteaer y ayer estuvimos deseando conocer el resultado de esa comisión. He lo aquí:

El resguardo llegó al barrio de San Juan, cantón de Santa Bárbara, después de hacer algunos registros por otros lados, como á las tres de la mañana, y en un espeso bosque encontraron una fábrica de aguardiente de regular tamaño, alguna cantidad de líquido listo para la destilación, sigo ya destilado y á Celio Delgado ocupado en la faena clandestina.

El resguardo capturó al contrabandista, tomó la maquinaria y líquidos y los trajo á esta ciudad.

De gado está preso á la orden del juez de lo Contencioso Administrativo, quien conoce en la causa.

Cablegramas

Washington, 8.—En el nuevo presupuesto de guerra se ha abolido el grado de teniente

general y su retiro, después de un año de servicio en el último grado. El objeto de este reglamento es el de impedir las promociones que tienen por objeto el aumento de las pensiones.

Petersburgo, 8.—Witte recibió una delegación de Ekaterinodar la que le pedía que el gobierno no arregle la cuestión agraria, sino que la dejara á la duma. Witte le hizo notar que el problema agrario no se podía arreglar mediante la repartición de los terrenos nacionales, únicamente porque no pasaban de 16 millones de acres, siendo muchos de ellos cubiertas de bosques. Así es que los aldeanos tendrán que comprar terrenos particulares, á plazos fáciles, así como estipuló el úkase del mes de noviembre. El que llevaba la palabra de la delegación de los aldeanos dijo que los aldeanos no desean comprar terrenos sino que están resueltos á obligar al gobierno se los regalen. A la conclusión de una discusión informal el primer ministro rindió gracias á Dios porque las condiciones de Rusia son distintas á las de los demás países, pues, según informes publicados, el presidente de Francia depende de los electores y el rey de Inglaterra de los banqueros hebreos, pero el emperador de Rusia es independiente.

La consumación deseada por los revolucionarios de que el país sea gobernado por los polacos, armenios y hebreos no sería realidad. La grandeza y felicidad de Rusia se deben al emperador. Sin el emperador, dijo, Uds que visten casaca larga y sombreros de copa al ternarían aun con los aldeanos. Si no hubiera sido por esta desgraciada guerra ó si el triunfo hubiera quedado por nuestra parte todo estuviera bien; pero Dios no lo quiso. Les prometió que el Czar les daría audiencia. Las compañías de seguros rusas celebraron conferencia, se decidió no pagar las pérdidas ocasionadas por el movimiento agrario y por desórdenes y huelgas armadas. Anuncia el Sivo que el almirante Dikoff reemplazará á Birióff destituido por insinuación de Rojstvensky. Ha llegado Sunon Lake, inventor y contructor de submarinos. Someterá al almirantazgo los planos finales de cuatro grandes cruceros, submarinos que están construyéndose para Rusia.

London, 8.—Publica el Tribune un telegrama de Chefú avisando que el emperador de Corea ha entregado al ministro británico una protesta desmintiendo que haya firmado ó aprobado el tratado con el Japón ó que haya consentido en el nombramiento de un residente japonés. Invita á las grandes potencias á ejercer un protectorado conjunto sobre Corea por tiempo no menor de cinco años y dirigir los negocios extranjeros.

Madrid, 8.—Romero continúa muy grave. Pierde sus fuerzas.

Se anuncia oficialmente que la boda del rey verificaráse el 2 de junio. También anunciase que el Kaiser vendrá á España el 5 de mayo y que el rey de Portugal vendrá en la semana entrante.

Petersburgo, 8.—Esta noche fueron arrestados veinte anarquistas principales. La policía sorprendió una reunión del círculo revolucionario apoderándose también de bombas de dinamita y literatura anarquista.

London, 8.—Anuncia el Times que por fin Balfour accedió al deseo de Chamberlain de convocar el 15 del presente una reunión del partido unionista. No se han arreglado pormenores. Mientras tanto, Chamberlain ha expedido otro manifiesto importante, en el cual, aunque acentúa más bien que disminuye la tirantez de la situación, deja abierto un camino á Balfour para pasar al campamento de los reformistas de la tarifa. Por lo demás, fuera de definir su posición, Chamberlain deja las cosas más ó menos como estaban.

Los diarios chamberlainistas, presumen sin duda que Balfour se aprovechará de la oportunidad, para pasarse á las filas de los reformistas fiscales, porque encubren la carta de Chamberlain, las palabras "Conclusión de la crisis. El partido unido, etc." Los comentarios editoriales son por el mismo estilo.

Valparaiso, 8.—Hace pocos días se declararon en huelga los obreros del ferrocarril de Antofagasta á Bolivia, pidiendo menos horas de trabajo. Luego los obreros del puerto engrosaron las filas huelguistas. Ayer se adoptaron actitudes hostiles atacando las oficinas y demás edificios de la empresa defendidos por la policía y tropa de línea. Se libró un combate en que los amotinados tuvieron 60 bajas.

Ha llegado al puerto el crucero "Blanco Encalada", para ayudar á sofocar los desórdenes. Hoy zarpó de ésta para Antofagasta, el crucero "Chacabuco", llevando un destacamento de marinos para aumentar las fuerzas. Considérase que éstos serán suficientes para restablecer el orden. La huelga implica enormes pérdidas para el comercio y particulares.

Fundado en Iquique, cargando nitrato, se halla el vapor Gwentford, de la empresa de vapores japoneses Togo, Kishen, Kaisha. Es el primer vapor de la línea japonesa que llega á Sur América.

Madrid, 8.—El consejo de ministros se ha ocupado del hambre en Andalucía. Se leyó un decreto para socometer obras inmediatamente. Itá el señor Gasset, para insuagrarlas.

Noticias del Ferrol que en el mes de marzo se efectuará la botadura al agua de la balandra "Princesa Ana" que allí se construye por cuenta de Alfonso. Presenciarán el acto las autoridades y el cónsul inglés.

Berlín, 8.—Aunque superficialmente, reina calma en los círculos con respecto á la conferencia de Algeiras, hay indicaciones de que se sienten mucha ansiedad relativa al resultado. Aun creese probable que no se llegará á un arreglo sobre la cuestión de policía. La prensa inspirada ya comenzó á discutir los resultados probables de un fracaso. Aseguran estos diarios que un fracaso no implicaría el peligro de un rompimiento, por lo menos por parte de Alemania y arguyen que Francia jamás haría la guerra por Marruecos.

El Hamburguer Nachrichten dice que el fracaso de la conferencia aumentará la fricción con Alemania y Francia y comprometerá la posición de Alemania.

París, 8.—El tono de los comentarios alemanes relativos al control de la policía de Marrue-

cos, empieza á despertar la atención de los círculos ministeriales, donde se dice que está destinada á fracasar la sugestión de que se permita al Sultán organizar la policía bajo el control de las potencias. La Francia está resuelta á mantener su influencia predominante en Marruecos. No conviene en ningún arreglo por el cual esta influencia sufriera menoscabo. Los diplomáticos consideran inútil toda discusión hasta que se sepan las propuestas definitivas de Alemania.

Algeiras, 8.—Los delegados discutieron los aranceles marítimos de Marruecos y arreglaron numerosos detalles referente á varios artículos, pero pospusieron la decisión relativa á la cuestión de aumentar el tipo general al 12 y 1/2 por ciento ad valorem. La solicitud de Marruecos para convertirlo en monopolio del estado fué aprobada. La conferencia se suspendió hasta el sábado.

Petersburgo, 8.—Linevitch telegrafió al Czar de que Rennekampff recuperó la ciudad de Chito sin derramamiento de sangre. El general Hoicheoni-koff, gobernador militar de Chita, ha sido retirado de su puesto por inacción. Informa Rennekampff que se han adoptado medidas para pacificar en breve la Transbaikasia. Resaca tranquilidad entre la tropa acuartelada en Harbin y Vladivostok.

Petersburgo, 8.—El primer acto de Mischent, al llegar á Vladivostok fué despachar al regimiento de infantería amotinado al cuartel de ferrocarril situado fuera de Vladivostok. Telegramas recibidos por el ministro del interior explican el telegrama de Linevitch relativo al restablecimiento del orden en Chita. La ciudad hace 3 días hallábase en poder de los revolucionarios. Los aldeanos de Transbaikasia bajo la dirección de los revolucionarios levantáronse y apoderáronse de 25 000 rifles y mucho parque. La región se halla lejos de la pacificación; muchos de los rifles recuperados en Chita están dañados. Los caudillos del levantamiento fueron juzgados en consejo de guerra y fusilados.

Los eclipses

de antenoche

Un reportaje con los cielos

I

Redonda cual una bola de billar, cual un brillante pedazo de hielo ó de bruñida plata, como ustedes quieran, se elevaba antenoche por el horizonte la casta Diana, contenta y confiada, sin esperar á broma que con ella iba á permitirse esta ingrata Tierra, que no sólo se atreve á retozar de cuando en cuando, dando saltos y sustos, sino que, además, le echa sus verónicas á su fiel satélite.

Pues, sí, señores, la muy confiada de la Luna rodaba por la bóveda celeste, apagando estrellas y disminuyendo el brillo de aquellas más resplandecientes, como Sirio, trece veces más grande que el Sol; como Orión, que acompañando de su espléndida cohorte, y émula de Sirio, ambos orgullo del hemisferio austral, marebaba á un oasis dejando atrás á la Luna; como Júpiter, que, á pesar de ser prestada su luz, tiene cuatro compañeras, más resplandecientes y más bellas que el pálido astro de los enamorados; como, en fin, de tanto y tanto astro, que bordaba aquella noche el firmamento y que iluminaba el ver el desmayo de la Luna debieron preguntarse:

—¿Qué le pasará á la pálida compañera de la microscópica Tierra? ¿Será pleito de comadres?

Pues así estaba el cielo en San José en la noche del 8 y madrugada del 9 y unos cuantos muchachos se encontraban en la terraza de nuestro casi abandonado observatorio meteorológico, tomando el pelo..... á los astros, en compañía de Pedrito, que está más enamorado de aquel torroón que la Luna de la Tierra.

Y el eclipse tardaba, tardaba.....

Estábamos en el cuarto de estudio de Pedrito, viendo sin comprender aquellas casi miríadas de cifras, para saber el momento preciso, casi matemático, en que los astros pasan por el MERIDIANO DE SAN JOSÉ, cuando exclama alguien, con voz de sereno:

—Muchachos: las once y dieciocho: entrada de la Luna en la penumbra.

—Vaya qué milagro,—contestó otro. Eso no se puede ver con nuestro aparato. A lo más algún Helenita se habrá llevado buen susto preguntándose: "¿Qué pasará aquí?"

—Sin embargo, subamos—dijo un tercero; y echamos escala arriba.

En efecto, no ocurría novedad. Los astros de primera magnitud hallábanse como avergonzados, haciendo esfuerzos por brillar más, ante la espléndida y apacible claridad de la Luna, que comenzaba á recibir de cara á cara las caricias del Rey Sol. Iba á efectuarse el plenilunio y parecía una mentira que aquel satélite tan hermoso, tan redondo, que ostentaba todas sus galas para los habitantes de la Tierra, iba á ver manchado su hermoso rostro por sombras y nubes, color tierra, roja arrojadas por esa misma Tierra.

¡Qué fea acción la de esta Tierra!

En estos coloquios nos hallábamos, cuando exclamó alguien, señalando un punto hacia el oeste:

—Ven ustedes allí á Júpiter, que va á desaparecer y al que hemos visto circundado de cuatro hermosas damas?

—Sí,—contestaron.

—Pues allí, en estos momentos, va á verificarse un fenómeno exactamente análogo al que hemos venido á ver aquí.

En efecto, se dirigió el autojo á ras del horizonte y una de aquellas damas se escondía bonitamente detrás de Júpiter, el planeta más grande de nuestro sistema solar.

Y antes de que la Luna penetrara en la sombra de la Tierra, verificábase igual fenómeno en Júpiter. Faltónos á ver el eclipse de la Luna y habíamos visto ya el eclipse de una de las Lunas de Júpiter. No cabía ya duda: el fenómeno debía verificarse. No habían de exceptuarse los terrícolas de contemplar un fenómeno que con tanta frecuencia observan los "jupitércolas".

Y así fué, así debió de ser. De otro modo no hubiera lanzado Galileo su famosa exclamación: "E pour se mouve".

Y el fenómeno vino y todo se invirtió en el cielo. Invadía la sombra á la Luna y comenzaban á adquirir mayor brillo los demás astros: Ocurría esto á las 12.21 de la madrugada de ayer.—(Continuará).

Otra yuca!

El señor Juan M. Cisneros vecino del barrio de Torco, nos ha referido lo siguiente:

"Me encontraba en días pasados sacando leña en un bosque de mi propiedad en compañía de mi hijo mayor Francisco, cuando mi vecino Ramón Cisneros que trabajaba en otro terreno que colinda al mío y que queda separado por una quebrada, me llamó como asustado. Yo pregunté para qué me necesitaba con tanta urgencia á lo que no me contestó. Viendo el afán de Cisneros é instado por mi curiosidad le seguí acompañado de mi hijo.

Pasamos un bosquecito que hay á orillas de la quebrada y llegamos á un lugar donde Cisneros trabajaba, ocupándose en cortar unos matorrales para sembrar caña. Allí el alarmado Ramón, nos enseñó una pequeña excavación hecha á lo largo de un objeto que nosotros tomamos por una raíz.

Luego me figuré que sería alguna botija ó "entierro" encontrado; pero Cisneros nos sacó del error diciéndonos que aquella raíz era una yuca.

Como yo manifesté incredulidad, él me mostró como á seis varas de allí la mata.

Según el curso de la raíz hasta su nacimiento y vi que en realidad salía de aquella mata de yuca.

Desenterramos dicha yuca para llevarla á mi casa, por ser la más próxima y de camino se nos partió en dos pedazos. Llegado allá la medimos y resultó medir dos varas y media de largo. Hacia el centro tenía una circunferencia como de tres cuartos, terminando delgada en los extremos. Calculo que pesaría unas sesenta libras.

El terreno donde se encontró esa yuca fué cultivado con ese fruto en tiempo atrás y abandonado porque ya no daba cosecha.

La mata se parecía á un árbol cuando lo cortan y vuelve á retoñar, pues yo apenas podía abrazarla, lo que hizo por curiosidad.

La yuca fué valorada en cuatro colones.

Esto vengo á contárselos porque en este mismo periódico leí el encuentro de la yuca en Atenas, y como ustedes hablaban de esa, pueden hablar de esta, si les parece".

Por lo cual, dimos las gracias á nuestro informante, y cumpliendo sus deseos lo comunicamos á nuestros lectores.

Colonia lazarina de Culión

El doctor Heiser, director de la junta de sanidad, al regresar á Manila de su última expedición al sur de las islas, hablando de la colonia de leprosos fundada en Culión se ha expresado en estos términos:

"Los trabajos de construcción de edificios y otras dependencias para colonia de leprosos, progresan rápidamente. Se hace todo lo posible para que los desdichados seres que allí han de morar pasen la vida con el mayor regalo posible. La tubería para las aguas potables es casi lo único que está por terminar. El alcantarillado ya está concluido y el lugar resulta uno de los más sanos de toda la isla. El agua es excelente y con el sistema instalado tendrá una presión de cien libras por pulgada cuadrada.

Todavía existe el antiguo pueblo de Culión, pero tan renovado que parece haberse construido de nuevo. Aparte de las casas de materiales fuertes que antes existían, se han construido cien edificios nuevos. Subsiste la antigua iglesia y se han hecho en ella algunas reparaciones, y á su debido tiempo el Arzobispo de Manila enviará un sacerdote para servirla. El gobierno proporcionará asistencia facultativa y cuatro hermanas de Saint Paul irán á cuidar de los leprosos. Culión será un estado dentro de otro estado; el pueblo tendrá su presidente y es probable que se conceda el voto á las mujeres. Las hermanas de Saint Paul abrirán una escuela y hasta habrá también un poquito de teatro. Dícese que á los leprosos y leprosas se les permitirá llevar á su nueva residencia á sus mujeres, maridos é hijos, pero á condición de

que estos no puedan salir jamás de la isla".—(Del Nuevo Herald de Iloilo, Filipinas.)

Los cuatro consejos del fraile

En la pared del refectorio de un convento, dice Bastos, se leían los indicados cuatro consejos redactados de esta manera:

Guárdate

- De desear todo lo que tú veas;
- De creer todo lo que tú oigas;
- De decir todo lo que tú sepas;
- De hacer todo lo que tú puedas.

Parece que en las ruinas de Persópolis, antigua y célebre ciudad de Persia, y capital que fué de aquel grande imperio, se ha hallado últimamente una inscripción moral, escrita en bronce con caracteres arábigos que viene á decir lo mismo.

Por ejemplo: No DIGAS todo lo que SABES, porque el que DICE todo lo que SABE, muchas veces DICE lo que no CONVIENE.

AVISOS DEL DIA

ALQUILO

Buen apartamento propio para familias ó bacheleros, en los altos de Las Ciudades de Italia, donde hay también en venta dos juegos de estantería y mostradores á precio reducido. J. Borserini. Febrero 9. 6 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA
ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL
Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.
Whisky, John Dewar y Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.
Vino Chateau Beaumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.
Puros de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año

AVISOS ANTERIORES

BUEN NEGOCIO

Vendo baratísima una casa en Guadalupe de esta ciudad, la que fué de Rafael Avendaño Mora; tiene sala, dos cuartos cocina, dos corredores, un hermoso solar cultivado de café y agua abundante. Vendo asimismo ocho manzanas de muy buen terreno, á un kilómetro del puente del río de Poás en el camino de Grecia. Julio Castro S. San José, 8ª Avenida Este. Enero 31. 5 v.

FOGONEROS

Se necesitan FOGONEROS para trabajar en la Mina Tres Amigos, Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. En 31. 10 v.
THE ROYAL MAIL STEAM PACKET CO.
(MALA REAL INGLESA)

Avisamos á los exportadores que habiendo logrado que la Northern Railway Co. of C. R. conceda á esta línea las mismas prerrogativas de flete directo que á otras líneas, desde la semana entrante comenzarán á llegar vapores de esta línea, los cuales entregarán el café en Londres, sin trasbordo alguno y en el mismo tiempo que cualquiera otra línea.

Asimismo avisamos que ya el ferrocarril dió orden á sus agentes de estaciones de recibir café consignado en las guías "Por vapor de la Mala Real".

Café para Hamburgo, Bremen ó Havre, á los mismos precios que para Londres, es decir, 45p. pergamino y 35p. beneficiado, por tonelada.
Suministraremos guías de ferrocarril y cualquier informe en nuestra oficina.—LYON HNOS. & Co.—Enero 27 de 1906. 10 v.

ANEMIA, DISPEPSIA
Todo se cura en un par de meses con el uso del "Lícor de Sangre de Lavoix Hnos. & Co.", cuyo depósito lo tiene en Costa Rica la Farmacia Universal. Puntarenas. Enero 23. 15 v.

¡MÚSICA! ¡MÚSICA!

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, á satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, á domicilio ó en mi casa de habitación (Esq. N. O. de la Merced), á precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señas: Casa de doña Tule Carranza de Soler. En 13. 1 mes.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una finca de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

BUENA OCASIÓN

Se vende una propiedad que tiene frente á dos calles y situada en punto céntrico de esta capital. Informará Ricardo Rodó. Fb 10. 10 v.

CASA POR ABONOS

Se desea comprar una casa céntrica en esta ciudad, cuyo valor sea de C\$ 5,000 á C\$ 6,000, por abonos mensuales sin intereses. Entenderse con don Elías Artavia, 20 varas al Norte de la "Pulpería del Carmen". San José. Fb 7. 5 v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA
El domingo 18 del corriente, á las dos de la tarde, se celebrará la junta general ordinaria de esta sociedad, en el local del Centro Español.
Se suplica la puntual asistencia. El Secretario, MIGUEL TURULL. Febrero 8. 8 v.

CRONICA

Bañistas puntarenenses

Si deseads piezas ventiladas ó higiénicas, entenderse con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca. 1 m. Enero 12.

Después

de probar todos los engrñosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, en ya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Defunciones

Día 7.—Rafaela Madrigal y Estrada, de sesenta y un años, legítima de Eustaquio Madrigal y Victoria Estrada. Murió ayer á las 1 1/2 p. m.; distrito del Carmen.

Francisca Meneses y Quesada, de cuarenta años, legítima de Casimiro Meneses y María Agustina Quesada; murió ayer á las 7 p. m.; vecina de San Pedro del Mojón.

Día 8.—José Oliver y Zamora, de dos meses y siete días, legítimo de Juan Oliver y Sofía Zamora; murió ayer á las 12 m.; distrito de la Merced.

Alfredo Martínez y Arriaga, de cuatro años, dos meses y diez días, legítimo de Luis Martínez y María Arriaga; murió hoy á las 12 m., distrito del Carmen.

Francisco Enrique Soto y Madrigal, de un año, cuatro meses y veintidos días, legítimo de Gregorio Soto Quirós y Ramona Madrigal; murió ayer á las 12 m.; distrito de la Merced.

Cárcel

Día 8.—Entradas: David Soto Casazo y Evaristo Araya.

Salidas: Felipe Alvarez, Mariano Castejón y Selín Mora.

Siguen los toros

La empresa de toros que dirige "Carra Ancha" dará mañana una espléndida corrida á beneficio del primer espada "Mestizo". Esta corrida estaba anunciada para el domingo pasado, pero fué suspendida por razones que nuestros lectores conocen. El ganado escogido para esta corrida, es de primera. Habrá gran rebaja de precios.

Nuevamente

insisten los vecinos de la Soledad en que sea colocado un buzón en la esquina sur oeste del templo.

En una

de estas noches anduvieron los señores cacos por el lado de la Soledad, haciendo tanteos en las cerraduras de las puertas. Según parece, no lograron quebrantar, de esta vez, el sétimo mandamiento.

Niño quemado

En el vecino pueblo de San Juan, fué víctima de las llamas, el niño Luis Carlos Rodríguez hijo de Antonio Rodríguez y de Juana Vargas.

Parece que el pequeño lo habían dejado acostado en su cama y cerca de ella una mesa con una candela encendida, mientras que sus padres leían en otro departamento. De repente, oyen los alaridos que daba Luis y acuden allí, encontrándolo envuelto en llamas.

Por fortuna, lograron apagarles sus vestido pronto, pero así y todo alcanzó á quemarse parte del estómago, cara y brazo del lado derecho.

¡Caramba! Las quemaduras son por hoy el plato del día.

Súplica

A los señores agentes que aun no han remitido á esta empresa el valor de las suscripciones de enero p.pdo, se les encarece el envío de fondos antes del 15 del presente, pues EL NOTICIERO tiene fuertes gastos, para atender los cuales no cuenta más que con el producto de suscripciones y avisos.—A BOSTON MC. KELLAR, Administrador.—3 v.

Un ángel más

Se enterró en el cementerio de esta ciudad, una viñita de nuestro estimado amigo don Romualdo Roa, quien falleció, víctima de violenta y cruel enfermedad.

Lo sentimos muchísimo y hacemos votos sinceros porque la resignación mitigue la pena de los distinguidos esposos Roa-Velásquez.

Julio Flórez

Parece que en breve publicará este insigne poeta, un tomo de sus delicadas versos. Esperamos, pues, ansiosamente deleitarnos con su producción.

A los preceptores

La Inspección General de Enseñanza pide á los preceptores que deseen retirarse del servicio, lo avisen á esa oficina ó á los inspectores de provincia, con 15 días de anticipación, para buscarles sustitutos. Esto no implica para ellos la pérdida de su sueldo en el tiempo restante de vacaciones.

Facultad de Medicina

Para el 12 de los corrientes celebrará este cuerpo sesión ordinaria general. Se encarece la asistencia.

Ciudad de Santo Domingo

Dos corazones que nacieron para amarse, se unirán hoy por el lazo eterno del matrimonio. Ellos son: Abaita y Marcial. Mi deseo es que tanto mi

apreciable amigo, como su simpática compañera, gocen de una perpetua felicidad en este día, como en lo futuro.—MENTILLO.—Febrero 10.

Siguen los toros en Cartago

El simpático Chispa, que así como es de atrevido para clavar un par de banderillas, es de bueno y generoso en favor de sus amigos que se encuentran imposibilitados, ha resuelto dar otra corrida en la muy noble y leal ciudad, el domingo 11 del presente, á beneficio del estimable joven cartaginés, señor don Juan Rivera, que está en cama á causa de haber recibido, casualmente, varias contusiones de uno de los toros que se lidiaron en la primera corrida.

Los toros serán de lo mejor en cuanto á bravura, y la peligrosa suerte de don Tancredo, será ejecutada otra vez por el mismo valiente don Juan Pagan.

Viajero distinguido

De paso para Nicaragua, su tierra natal, se encuentra en esta ciudad el doctor Constantino Herdocia, cirujano de la universidad de París, miembro de una distinguida y acaudalada familia de la sociedad leonesa y, ante todo, un caballero culto é intelectual de avanzadas ideas. Después de diez años de estudios en Europa, regresa el doctor Herdocia al seno de su patria, de donde ha sido llamado á desempeñar la jefatura de sanidad de aquel país, posición brillante en la cual desplegará los conocimientos que sobre higiene pública tiene y alcanzará muchos triunfos en el difícil ejercicio de su carrera. Lo saludamos cordialmente.

Los fuertes Nortes

Con fecha 1º del presente nos escriben de Liberia:

"Hace cuatro días que continuamente el fuerte Norte nos azota: ha votado las frutas, los árboles los ha deshojado, les ha botado ramas á unos, á otros los ha tronchado; tiene uno que mantener las puertas cerradas; cuando se sale á la calle es penoso, porque nubes de polvo nos envuelven; los oficinistas se quejan, porque no tienen mamparas las puertas y el viento se mete á las piezas arrojando arena y polvo, los pisa-papeles no impiden que el viento vuele los papeles y tienen que estar plumero en mano por principal ocupación.

El Norte ha sido tan fuerte, que á los agricultores no les han quedado más que escombros de sus platanales".—"El Pacífico".

Un precedente

En Atlanta, capital del Estado de Georgia, ciudad de 100,000 habitantes, fué ahorcado un negro llamado James Walker, por haber asaltado criminalmente á una mujer blanca. Es la primera ejecución legal por esta clase de delitos ocurrida en el condado de Fulton, de que Atlanta es cabecera. Hasta entonces, todos los crímenes de este género habían tenido por desenlace el linchamiento.

Banquete

Mañana en el Imperial Hotel, se efectuará el banquete anunciado en honor del poeta Julio Flórez, á cuyo acto ha sido invitado el director de este diario.

Asamblea General

La Sociedad de Beneficencia española celebrará asamblea general ordinaria el domingo 18 de los corrientes. El secretario de la directiva suplica á los miembros la puntual asistencia, por haber asuntos muy importantes que tratar.

De Cartago

Nos comunican de aquella ciudad que don Juan Rivera [a] "Palito", quien recibió una seria lesión en la pierna, ocasionada allí por un toro abandonó el lecho y puede andar con muletas.

Circo

Vecinos de Alajuela nos comunican que allí está dando funciones con muy buenas entradas el circo Aguila Milanesa. Sobre este mismo circo avisamos que llegará aquí, lo cual esperamos.

Del secando á la horca

El honorable Frank C. Farnum, senador del Estado de Illinois por la ciudad de Chicago, está preso en aquella ciudad, sin fianza, por haber hecho asesinar á un inspector de elecciones. Tal vez no vaya á la horca; pero si el crimen se le prueba y se hace justicia, está en camino de ella, pues según la ley, "tanto delito tiene el que sujeta la vaca como el que la mata", y en este país el accesorio conductor carga con tanta culpa como el perpetrador.

Turno en Sabanita del Mojón

El domingo próximo, 11 del corriente, habrá un bonito y animado turno en

Sabanilla del Mojón. Es de esperarse un brillante éxito en razón de estar allá de temporada apreciables familias de esta capital. Y siendo comisionados los señores don Ceferino Quesada, don José Mª y Avelino Sibaja, don Salomón Sibaja, Ignacio Blanco, Espíritu Serrano, Rafael Carvajal y otras importantes personas, este turno tendrá que ser de lo mejor en su género.

A Sabanita, pues, todo el mundo el domingo próximo.

Finca de ocasión

En los alrededores de Tres Ríos se vende en todo ó en parte una hermosa finca de café, potrero y rastrojo, con buena casa de habitación. Hay más de veinte manzanas de café en producción. Se pueden dar facilidades para el pago.

Entenderse con el Doctor don Ramón Zelaya.—Febrero 10. 5 v.

Regreso

Nuestro amigo don Leonidas Briceño, director de este diario, y su hermana señorita Paulita, regresaron ayer de Puntarenas, donde han permanecido 20 días gozando de los muchos encantos de ese puerto.

Hermosa

está quedando la construcción que don Cristóbal Valerín está levantando en la calle 17 sur.

Puntarenas

Este puerto de grandes atractivos naturales, se llena de más encantos con la influencia constante de señoritas que llevan la alegría de la juventud y la belleza.

Mañana sale con rumbo á esas playas la familia de doña Angelina v. de Mora, y con ella las señorita Angela y Emma Mora, dos preciosísimas morenas de ojos negros y quemadores.

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario de la jefatura política del Pariscal el competente joven don Alberto Delgado. Nos place que así se premie el conocimiento y la laboriosidad.

Publicaciones recibidas

El último número de "Pluma y Lá-piz" es uno de los más interesantes que hasta ahora se han publicado y nuestros lectores podrán formarse idea de la amenidad de su texto ilustrado con numerosos grabados por el siguiente extracto del sumario: El viaje de los príncipes de Gales.—El vestido escarlata, continuación del precioso cuento de Barzini.—Palacio de mármol en Delhi.—Los matarifes y carniceros rusos conjurados para matar á los estudiantes de Moscu.—La revolución en Rusia.—Carreras de avestruces.—El matrimonio de miss Roosevelt.—El mercado de Fez.—Nuevo cañón de alambre de acero.—Los peces de las grandes profundidades.—El general Booth.—Templo brahamin en Gwalior.—Monte Carlo y el juego; vistas del célebre Casino.—El nuevo dock de Gibraltar.—El barón Fejervary primer ministro del gabinete húngaro.

Partida

En busca de salud parte hoy para Limón el respetado y querido maestro doctor don Antonio Zambrana.

Deseamos que pronto se consiga restablecer su importante persona.

Atención

El estimable amigo don Miguel Obregón L. regresó acompañado de su familia de Puntarenas, donde estaba veraneando y tuvo el sentimiento de ver enfermarse á dos de sus hijitos que por fortuna ya siguen mejor.

Notas personales

De Puntarenas regresaron antier el doctor Fonseca Calvo y familia, don Rafael Vargas y familia, señorita Teresa Richmond, don José Rojas, Mrs. Kangmam, don Enrique Fernández, señorita Celia Vargas, don Alberto Robert, don Ismael Vargas, doña Salomé v. de Esquivel y familia; todos entusiasmados con las bellezas de ese simpático puerto.

—Para Limón partió ayer don Ricardo Mora Fernández.

—De la costa del Pacífico regresó don Fidel Tristán b.

—Ayer estuvieron en esta capital el comerciante don Valentín Jesús Boggarín, doctor don Joaquín Badilla, don Rogelio Bernini y don Juan Saenz.

—Procedentes de Puntarenas se hallan en ésta los estimables comerciantes don Miguel Céspedes y don Serafín Saravia.

—De ese mismo puerto regresó ayer la señora madre de nuestro amigo don Francisco Bonilla Carranza.

—También nuestro amigo don Basilio Paniagua y don Alejandro Aguilar.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Eserófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En° 12. 1m

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "
LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA
Enero 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL, Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26 1m.

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano.—El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordias, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MEDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período—Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSIS: } 2 Píldoras 3 veces al día.
 } Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v. Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo:
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY
Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado.
Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio.
Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.
JOHN M. KEITH,
Agente General
San José. 7 de enero de 1906. 1 m

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional.—Informará el Dr. M. Fachel.—Febrero 7.—1 m

Inglés! Inglés!! Inglés!!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Profesor H. J. Edwards, Academia de inglés, frente á la casa de don Rafael Meza N. El único que devuelve el dinero al discípulo en caso que no demuestre habilidad de aprender dentro de quince días primeros. Febrero 4. 10v.

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Dirigirse á Juan José Montealegre. Febrero 4 1m

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos inmejorables, todo para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr 2. 1 m.

Sal de las Salinas del Colorado vendo en mi establecimiento "La Tempestad", con 25 céntimos menos en cada sacco del precio á que de cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDÁN. Febrero 9. 1 mes

Pingue negocio. Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente á Roberts Hns. Febrero 10. 1m.

Buena oportunidad. El que quiera tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, dirijase á ELÍAS ARTAVIA. San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10. 15 v.

Compro una máquina de escribir de segunda mano, dirijirse apartado n° 419.—Emiliano P. Cárdenas Enero 31 10v

A los industriales Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Al comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria.—E. Velásquez C. Febr 3. 10 v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m.

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 ojo anual.—GUIDO VON SCHRECKER.—Enero 24 1m.

Godomiro Salas Castro, Abogado y Notario. Despacha frente á los Juzgados. Enero 12. 1m.

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7. 10 v.

Con buena hipoteca de casas en esta capital, se necesitan C. 2,400.00. Médico interés y largo plazo. Febrero 7. 10 v.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio.— Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores.—Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos.— Se despachan órdenes para todos los puntos del país —

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

Tipografía de EL NOTICIERO